



Adolfo Salazar, Froylán Gámez y Juan Manuel Mancilla.

son los políticos con mayor futuro dentro de *Morena* y sus aliados.

Lo platicado en dicho encuentro fue de todo un poco, pues igual hablamos del nuevo contexto federal, que de los planes y programas que puedan venir para Sonora ahora con **Claudia Sheinbaum** en la presidencia.

Por cierto, a **Froylán** le brillan más las estrellas, dirían en los pueblos serranos, pues como militante del *PT*, ahora funge como comisionado electoral, cuya función será estructurar y reestructurar al partido, de la mano de otro buen amigo, **Ramón Flores**, quien es el comisionado político. En su momento y de la mano de **Ramón, Froylán** se encargará de construir las candidaturas venideras para las próximas pizzas, así que si conoces a **Froylán**, estimado lector, acércate a él quien quite te toque algo en un futuro cercano; y como dice mi tía de El Choyal: no le busques mucho, **Froylán** será el próximo municipal de Hermosillo... ah, qué mi tía. Por otro lado, sin duda, **Adolfo** tiene grandes posibilidades de alcanzar la gubernatura en el 2027 aunque ésta sea de sólo 3 años; aquí hay varios tiradores, pero no tan fuertes. También por el lado de *Morena*, suenan **Octavio Almada, Heriberto Aguilar y Lorenia Valles**.

Desde luego en la oposición solo uno que hoy por hoy es el posible candidato al gobierno de Sonora. Me refiero a **Toño Astiazarán**, quien en las pasadas elecciones fue el único que derrotó al invencible grupo morenista que tuvo como candidata a mi amiga **María Dolores del Río**, quien hoy firma como contralora *General del Estado*.

En fin, quedamos **Froylán** y **Adolfo** de muy pronto repetir el intercambio de ideas y opiniones.

NUEVA ERA EN LO QUE antes era la *Comisión Sonora-Arizona*, hoy llamada *Comisión Sonora-Estados Unidos*, pues el jueves pasado iniciaron los trabajos entre ambas instancias cuyo propósito es lograr la cooperación

bilateral.

Se informó de la presencia de la gobernadora de Arizona, **Kathleen Hobbs**, además del embajador de Estados Unidos en México, **Ken Salazar**, lo que manda señales de que ambos estados fronterizos tienen el compromiso o la convicción de que hay que potenciar el desarrollo de la llamada mega región.

Era natural que el *Plan Sonora*, fuera la figura principal de este encuentro bilateral, toda vez que de él se desprenden diversas actividades que a Sonora la pueden potencializar en el tema de la transición energética y en consecuencia la atracción de inversión en esta materia.

Ya analizaremos la próxima entrega sobre los acuerdos y compromisos que se lograron en estos dos días de trabajo de la *Comisión Sonora-Estados Unidos*.

¿**QUIÉN ASESORARÁ A LA** *Presidencia de la República*...? Pregunto porque en la *Reunión Anual de Industriales (RAI)*, organizada por la *Confederación de Cámaras Industriales de los Estados Unidos Mexicanos (Concamin)*, realizada esta semana en Monterrey y que a pesar de que se había anunciado la presencia de la presidenta de México, y alguno de sus funcionarios, ni la presidenta ni los titulares de *Gobernación, Cancillería, Economía, Energía y Comunicaciones* participaron en la reunión. Incluso alguno de ellos estaba programado para participar en las mesas de análisis que se contemplaban en el programa del evento, pero nada de eso sucedió. Seguramente **Altagracia Gómez**, quien hoy funge como *Coordinadora del Consejo Empresarial del Gobierno Federal*, tendrá que hacer lo propio para contrarrestar el desaire que se les hizo a cerca de 1800 empresarios que asistieron a este magno evento.

No están los tiempos para andar haciendo este tipo de desaires al sector que genera los empleos y las inversiones en México, aunque en lo personal pienso que no asistieron porque no quisieron los cuestionamientos y las réplicas de la controvertida reforma del *Poder Judicial*, que quita la posibilidad de defensa del ciudadano.

CADA DÍA FALTA MENOS tiempo para que se lleven a cabo las elecciones en Estados Unidos, tema más que importante para nuestro país, sobre todo luego de que el sexenio anterior, el ex presidente **López Obrador** fue constante en las críticas o cuestionamientos a diversas autoridades del país del norte.

Alguien con quien comparto el café continuamente me comentó que no nos iría tan mal si la vicepresidenta **Kamala Harris** gana las elecciones; pero tampoco nos dejaría en muy buena posición. Y ni pensar cómo nos puede ir de ganar el republicano **Donald Trump**, que un día sí y el otro también ataca y fuertemente a los latinos, y en concreto a los mexicanos.

Y en eso de las relaciones afectadas con EU, a veces dan ganas de preguntarse si realmente las autoridades mexicanas piensan en las consecuencias que podemos

tener en el país al romper las relaciones diplomáticas con los gringos.

Simplemente ponte a pensar, estimado lector, que mucho de lo que consumimos es importado desde ese país... Por ejemplo el 60% de los energéticos vienen de allá; miles de toneladas de maíz blanco y, sobre todo, amarillo se producen del otro lado, y estos son sólo un ejemplo de lo que dependemos en gran medida del país vecino.

De ahí la importancia de que el actual *Gobierno Federal* encause las relaciones que se afectaron en la anterior administración, para que gane quien gane, no se le vaya a complicar a nuestra nación en el abasto de muchas mercancías que hoy actualmente consumimos los mexicanos y que provienen de Estados Unidos... Pero también hay que considerar lo que México exporta hacia EU, ya que es un fuerte proveedor de productos como el aguacate, uva, cítricos y, desde luego, la industria automotriz que con aranceles amenazantes del 200% nos iría muy mal.

Por eso no se necesita ser muy inteligente para pensar que una relación truncada con la potencia mundial, nos puede traer serias consecuencias.

ANTES DE CERRAR ESTE espacio lamento mucho el fallecimiento de la leyenda del béisbol, el sonorense **Fernando Valenzuela**, a los 63 años de edad. Conocí a **Fernando** gracias a la amistad que tenía con **Salvador, Chava, Quirarte**, ex propietario de *Los Charros*. **Fernando**, quien era un hombre muy sencillo y amable, le ayudó a concretar el éxito tan abrumador que llegó a tener este equipo de Jalisco.

Me permito en este espacio publicar una foto con "**El Toro**" de Etchohuaquila, en señal de un recuerdo de nuestras charlas con él y con **Chava**.

Descanse en paz la leyenda del béisbol en México y en las *Grandes Ligas*.

Hasta la próxima.



Fernando Valenzuela (+) y Juan Manuel Mancilla.